
Dictée 12 : les noms terminés par le son [i]. 

La jument mange avec bon appétit puis elle regagne son écurie. 

Les pompiers éteignent l’incendie en pleine nuit. 

La police arrête rapidement le bandit, caché dans son abri. 

Noam passe son permis de conduire ce jeudi. 

Ce cheval est le favori de la course de cet après-midi. 

La nuit, on ne voit pas bien la sortie du parking.

La sonnerie du téléphone retentit : ma grand-mère sursaute et pousse un cri.

Pouvez-vous me dire le prix de ce tapis s’il vous plaît ? 

Sur la chaîne de sport, je regarderai le match de rugby et le rallye. 

Ce midi, mon frère a mangé du radis, du riz et des fruits : un kiwi et un kaki. 

Dans son garage, papi range minutieusement ses outils. 

Si tu avais un sosie, aurais-tu envie de le rencontrer ? 


_________________________________________________________________________


Les noms terminés par le son [o] 

🔹  La fin des noms féminins terminés par le son [ i ] s’écrit -ie.


la sortie - la série - la maladie - la folie - la mairie

la poterie - la bijouterie - la comédie - une envie - une épidémie


Exceptions : la souris - la perdrix - la brebis - la fourmi - la nuit 


🔹  Les noms masculins terminés par le son [ i ] ont des terminaisons variées :


- i : un cri - un abri

- is : un radis - le tapis

- it : le bruit - l’appétit

- ix : le prix 

- il : un outil - le fusil

- ie : un incendie - le génie


Pour aller plus loin :


Il existe d’autres façons, plus rares, d’écrire le son [ i ] en fin de mot : 

- id : un nid 		 - iz : le riz	 	 - y : le jury - le rugby	 	 - ye : le rallye

Faire le lien avec la leçon sur les lettres muettes 
et essayer de trouver des mots de la même famille 
pour trouver la lettre finale : 
  
- tapis -> tapisser 

- le bruit -> bruiter

- un outil -> outiller 

- un fusil -> fusiller


